

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUEO CONCERTADO

Año VI - Núm. 863

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Martes 8 de Octubre de 1912

Administración
IMPRENTA BIARNES

Tercera época

De la escasa eficacia

de las concesiones que se hacen a los partidos avanzados

Un hecho curioso y altamente educativo ocurre en Francia. El enseñanza algo sobre los resultados poco eficaces que produce en la práctica la transigencia de los Gobiernos y la adulación de los poderes constituidos, a los partidos avanzados. Estudiemos el hecho.

El Parlamento francés, y con él todos los Gobiernos, más o menos radicales que se suceden, han tenido siempre la debilidad de creer que para desarmar y aquietar a los señores de la extrema izquierda no hay nada como hacerles toda clase de concesiones. (¡No nos referimos a las razones que se les deben en justicia!) Y en efecto: a cada nueva dedada de miel, nuevas amarguras y nuevas decepciones gubernamentales. Los avanzados, a quienes se había concedido como dos, piden inmediatamente como cuatro. Además, luego ponen de pelo de conejo al Gobierno.

Pero esto no desalienta a los reformadores. Ahora se había votado en Francia una ley de retiros obreros, en cuya elaboración tomó una brillante participación el aburguesado leader Jaurés. El Parlamento se había sentido satisfecho, creyendo que la formidable Confederación general del trabajo rebosaría de gozo ante ese obsequio que tan caro cuesta al país.

No ha sido así, sin embargo. La Confederación general del Trabajo denosta a Jaurés, tratándole con el menosprecio reservado por los sindicalistas, para los burgueses capitalizados (¡oh, Sr. Lerroux, mírese S. S. en ese espejo!), y en sesión general vota la resistencia a la ley. Y eso que nuevas enmiendas habían elevado la cifra de la pensión a pagar por el Estado a cien francos, y habíase disminuido la edad para su disfrute desde los sesenta y cinco a los sesenta años.

El fracaso de la ley francesa de retiros obreros se advierte ya. Los beneficiados por ella ni se sienten contentos, ni mucho menos reconocidos. Por el contrario, han votado un orden del día declarando: «Que la ley aprobada por el Parlamento, bajo la presión constante y beneficiosa de la Confederación general del Trabajo, es deficientísima; que es necesario proseguir la agitación, y que los obreros no se darán por satisfechos hasta que en eso de los retiros no se exima de pagar cuota alguna.

Vida de Sociedad

Nuestro querido amigo el inspirado pintor D. Mariano Lleixá ha recibido el encargo de pintar un retrato al óleo, de tamaño natural, con traje de época, de la gentil y elegante señorita Pilarita de Gargallo y de Azara, hija de nuestro distinguido amigo el opulento propietario D. Francisco.

Dada la consumada habilidad técnica y la gallarda inspiración del artista, es de presumir que el trabajo que se le ha encomendado consistirá

una obra perfecta y acabada que figurará dignamente en la suntuosa morada de nuestros respetables amigos los señores de Gargallo, que tantas aficiones muestran por las bellas artes.

—En el tren de la próxima madrugada saldrá para Barcelona nuestro querido amigo el virtuoso diácono Rdo. D. Antonio Bonet, con el fin de ordenarse de presbítero.

Le deseamos feliz viaje y el mejor éxito en sus ejercicios.

—Ha experimentado visible mejoría en su dolencia la distinguida señora D.^a Pilar Masía, esposa de nuestro respetable amigo el conocido notario D. Antonio de Monasterio.

Le celebramos, deseándole el más completo restablecimiento.

—Se ha incorporado al regimiento infantería de Alcántara nuestro particular amigo el teniente coronel don Lino Burgos que servía en el Regimiento de Luchana.

NOTICIAS

En nuestro fondo de ayer se deslizaron las siguientes erratas: «La opinión de Tortosa» en vez de «para la opinión de Tortosa», «la taja» por «la toja» y «Otorgen» donde debe decir «Otorguen». También en la conferencia telefónica se nota alguna de importancia.

Aunque suponemos que las habrá salvado el buen criterio de nuestros lectores, como no podemos pensar lo mismo de «Diario de Tortosa», y éste, a falta de argumentos, se agarra a las erratas de imprenta, hacemos con gusto la presente fé de las mismas, para ir cerrando todas las puertas a nuestro colega, que solo dispone ya de la del pataleo, que es la que seguramente utilizará hoy para salir por peteneras.

A. Oliveres

OCULISTA
DE LOS HOSPITALES Y ESCUELAS DE PARIS
Calle de la Rosa, 3
Consulta de 10 a 1.

Ayer, al pasar por la barriada de Remolinos, de regreso de la partida de Bitem, una tartana que conducía a nuestro apreciado amigo particular el delegado de la Arrendataria y del Timbre en Tortosa D. Ramón Canivell juntamente con su esposa y su madre política, tuvo la desgracia de volcar en un bache el vehículo, aunque, afortunadamente, los que lo ocupaban no recibieron contusiones de importancia, limitándose todo al susto consiguiente.

Más vale así.

Como quiera que aún no está completamente resuelto el conflicto ferroviario, el Gobierno sigue con las mismas precauciones que antes, continuando la vigilancia de la vía férrea por las fuerzas de la benemérita para evitar que pudiese ocurrir algún incidente provocado por los desconcentos de la fórmula de avenencia, que está siendo muy discutida entre ferroviarios de M. Z. A. de la Compañía del Norte y de la Red Catalana.

Le han sido encomendados a nuestro querido paisano el reputado artista Sr. Fumadó importantes obras de restauración y embellecimiento en el acreditado establecimiento de nuestro apreciado amigo D. Juan Bautista Alvarez, situado en la calle del Angel.

Café de Europa

Se vende todos los días la acreditada cerveza **Dam**, con patatas fritas a la inglesa, a 30 céntimos el doble, y vermichut con aceitunas rellenas y salchichón, a 25 céntimos.

Han regresado de Cádiz a Tarragona las comisiones militares con las banderas de Luchana, Almansa y Estella, siendo recibidas en la estación por la oficialidad franca de servicio.

Con objeto de que los comerciantes é industriales de esta ciudad sepan a qué atenerse, hemos de manifestar que todavía continúa en vigor el orden de no admitir la facturación de mercancías en esta estación ferroviaria.

La medida obedece a no haberse restablecido completamente la normalidad en la línea.

Ayer por la tarde volcó una tartana en la carretera de Bitem, produciendo los viajeros ligeras contusiones.

Esto denota el mal estado de aquella carretera, por lo cual no es de extrañar el accidente, que no es el primero que ocurre en aquella intrasitable vía.

Ante el jurado del partido de Gandesa se verá la próxima semana en la Audiencia de esta provincia una causa por robo y otra por malversación de fondos.

Han ingresado en el cuerpo de carabineros, habiendo sido destinados a las comandancias de esta región que se indican, los siguientes individuos de tropa:

Tarragona.—Diego Corral Orellana, Agustín Flores García, Luis Serrane Cuesta y Federico Fernández Velasco.

Hoy ha amanecido un día espléndido, primaveral, luciendo el sol en toda su ardiente plenitud y contribuyendo a secar el barro de nuestras calles, de cuya limpieza tan poco se cuidan nuestras autoridades, como si el fango y la suciedad urbana les inspirase un respeto sagrado.

J. Ballester

Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Se han celebrado en la Catedral de Tarragona los funerales oficiales por el alma de la infanta Doña María Teresa, oficiando el vicario capitular doctor Vidal y asistiendo las autoridades.

Continúa el temporal en el mar, aunque ya ha amainado mucho. En la Comandancia de Marina de

este distrito, esta mañana no se tenía noticia de que a consecuencia de los temporales se haya producido ninguna desgracia entre los pescadores de nuestro litoral, de lo cual nos congratulamos.

Durante los días 11 y 12 del corriente se verá ante la Audiencia de Tarragona una causa sobre asesinato contra José Tallada, procedente del juzgado de Gandesa.

En la estación ferroviaria de esta ciudad ostentan desde ayer el brazal rojo cuatro empleados ferroviarios del servicio de vía y obras.

Confortada con los auxilios espirituales, ha fallecido en Canet lo Roig, a la edad de 68 años, la respetable y virtuosa Sra. D. María Concepción Marimón Izanzo, tía de nuestro muy querido amigo el rico propietario don Vicente Martiánez.

Era la finada dechado de damas cristianas, siendo estimadísima por su piedad acendrada, por su dulzura de carácter y por sus caritativos sentimientos, por lo que la desgracia ha causado hondo duelo en aquella población, donde tantos respetos y simpatías se había granjeado.

A su atribulada familia, particularmente a su sobrino, nuestro buen amigo D. Vicente Martínez, testimoniamos desde estas columnas nuestra más viva condolencia.—R. I. P.

Se ha concedido el retiro como inutilizados en campaña a los soldados de esta región Ricardo Esteban Ripáns, Francisco Inglés y Francisco Aguilera Blasco.

Joaquín Angela Espuny

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Ha abierto su despacho en la calle del Angel, n.º 7, 1.º, 2.º

La velada celebrada el domingo último, en el Orfeo Tortosí, a pesar del mal estado del tiempo, húmedo y lluvioso, resultó lucidísima, pues todos los números fueron tan interesantes como amenos y valorados por un desempeño irreprochable.

La concurrencia, tan numerosa como distinguida, premió con nutridísimos aplausos y vivos plácemes la labor artística de aquellos simpáticos jóvenes, a los que enviamos por ello nuestro cordial enhorabuena.

El capitán de infantería D. Francisco Oliver ha llegado de Vilafranca del Panadés, en comisión del servicio, y regresa a dicho punto.

Hoy vestirán en Tarragona el Santo Hábito en el Convento de las Hermanas de la *Vella* las postulantes Carmen Amorós Cutillas, natural de Callesa de Segura; Teresa Cremades Planells, de Aspe; Teresa Raga Segura, de Ulldecona; María Badoch Barrera, de idem, y Magdalena Pina Gilabert, de Callosa.

El mismo día harán su profesión religiosa las novicias HH. Ramona

del Rosario Nogués Puertolas; Elisa del Niño Jesús de Praga de Diego y Benavides; Nicolasa de los Angeles Marial Ponzano; Josefa de la Trinidad Mercadé Recarens; Valentina del Corazón de Jesús Gambón Latorre, y Catalina del Carmen Fonsa Matamala.

Empezará la función a las nueve y predicará el Dr. Valls.

¿Mil pesetas?

No tiene Vd. necesidad de gastarlas.

Con 150 pesetas compra Vd. una máquina de escribir BENNETT, perfecta, visible y portátil.

Dirigirse a D. Eugenio Nicolau, Tortosa.

Esta mañana, a las diez, ha caído de lo más alto de las rampas del puente del Estado, de aquénde el Ebro, un chico de 15 años, llamado Juanito, hijo de nuestro particular amigo el conocido industrial de Roquetas don Juan Baiges y de D.^a Ana Arriño, habitantes en la calle de San Juan.

Al caer de tan considerable altura se ha producido la fractura de un brazo y heridas en el cuello.

El digno subdelegado de medicina en esta ciudad, nuestro querido amigo el Dr. D. José Sabaté, le ha practicado la primera cura.

El estado del herido es grave.

Según parece, el accidente se produjo porque un camarada, con quien venía de Ferrerías, le dió un empujón, jugando, haciéndole perder el equilibrio.

Lamentamos el accidente, deseando que no tenga fatales consecuencias.

La señora que anteayer, domingo, se dejó olvidado un libro («Vida Cristiana») en la Confitería «La Palma», puede pasar por la misma que le será entregado.

Hoy se han celebrado en la iglesia de San Agustín, de Tarragona, solemnes funerales en sufragio del alma del que en vida fué nuestro respetable amigo el general de brigada D. Enrique Alonso de Medina, hermano del teniente coronel que estuvo recientemente de Gobernador de esta plaza.

Con tan triste motivo reiteramos a su familia nuestro sentido pésame.

Hoy han quedado normalizados los correos desde Barcelona, que se han recibido estos días con un día de retraso.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal.

El jefe de la División de ferrocarriles ha felicitado al gobernador y a cuantos le han secundado durante la huelga.

Ayer dieron principio en el «Orfeo Tortosí» las clases que dedica al fomento de la cultura.

Se inauguró una clase de gimnasia sueca.

Asistieron muchos alumnos.

Una anécdota de Victor Hugo

En serio y en broma

Entre las muchas anécdotas que se refieren del célebre poeta, del solitario de la isla de Jersey, hay una que por ser poco conocida y por lo interesante, nos vamos a permitir traerla a cuento a nuestros lectores.

Nadie ignora que el autor de «La Leyenda de los siglos» contaba con infinito número de admiradores y que era de ellos muy agasajado.

Así es que no halló nada de extraño que una mañana se le presentara el jefe de la estación del «Midi» a hacerle entrega de un obsequio que se había recibido a su nombre.

«Esta mañana, dijo el apreciable funcionario de ferro-carriles saludando respetuosamente, he recibido en la estación una partida de vinos generosos facturados en Borgoña, a las señas de Mr. Victor Hugo, París.

«Como yo admiro profundamente a V. como a uno de los más grandes poetas de Francia, me ha faltado tiempo para alquilar unos carros y traerle inmediatamente el envío, sin esperar a que el gran poeta se tomase la molestia de presentarse a recogerlo en la Estación exhibiendo el talón correspondiente.»

El autor de «Odas y Baladas» agradeció vivamente la oficiosidad del dignísimo jefe de estación que tan amablemente mostraba su admiración por los poetas.

Al cabo de unos días presentóse en la estación del Midi un hombre regordete y de aspecto ordinario y una barriga monstruosamente desarrollada, y exhibiendo su talón, dijo tranquilamente: «Yo soy Victor Hugo, comerciante en vinos y consignatario de una remesa que me acaban de enviar de la Borgoña, de la que espero de V. se servirá hacerme entrega en el acto.»

«¿Cómo! ¿Es posible!», rugió el jefe de estación, indignado ante la probabilidad de que aquella partida estuviese equivocada ó el talón falsificado.

Porque no le cabía en la cabeza que hubiese en París otro Victor Hugo que el autor de «Nuestra Señora de París», ni que un prosaico tabernero tuviese la osadía de llamarse Victor Hugo, lo cual consideraba un verdadero crimen, inerecedor de cadena perpetua.

«¿Cómo! Volvió a decir—Pero V. está seguro de que se llama Victor Hugo y de que la remesa de vinos es para V.?»

«Y tan seguro. Lea V. el talón y mis documentos y se convencerá de que esta partida de vinos está consignada para mí; que es mía y bien mía, pues me ha costado buen dinero.»

El jefe de estación no salió de su estupor. Todo era leer y releer el talón y los documentos que exhibía aquel hombre y mirarle á la cara, no dando crédito á lo que veía, porque creía hallarse ante un caso de encantamiento ó de brujería, pues no le parecía regular que un tabernero se llamase Victor Hugo, ni menos que le hubiese de devolver una mercancía como aquella que ya estaba en poder del eminente literato. Esto, para él, hubiera sido el sacrilegio.

Pero el comerciante en vinos, que no entendía de arte ni literatura, pero que sabía defender su propiedad como un energúmeno, levantó los puños amenazantes y amenazó al aterrado funcionario con llevarle á los tribunales si no le daban su buen vino, tratándole de paso poco menos que de ladrón, estafador y bandido.

Hasta llegó á decirle que aquello del poeta Victor Hugo era una burda patraña que se había inventado, en combinación con todos los taberneros de París para hacerle fracasar en su negocio.

Ante semejante actitud, el jefe de estación, aunque con el mayor sentimiento, encaminóse á la morada del gran poeta, donde, después de mil rodeos y circunloquios, dijo que iba á

recoger la partida de vinos que por un exceso de precipitación le había entregado tres días antes.

El poeta le contestó que le era muy sensible no poder complacerle, pero que ya no obraban en su poder aquellas bebidas, porque como no pensaba poner ningún despacho de vinos se había apresurado á distribuirlos como obsequio entre sus amigos.

Y el pobre jefe de estación se quedó con un palmo de narices y sin medios de restituir al honrado industrial su bálamo de Borgoña.

No sabemos si es cierto que el poeta distribuyese entre sus amigos aquellas bebidas; lo más probable es que las redujese á metálico, porque hay que recordar que el autor de «Los Miserables» era, como suele decirse, una hormiguita para su casa.

Como que casi todo le salía poco menos que de balde.

El casero no quería cobrarle nunca los alquileres, porque se consideraba muy bien pagado con que el gran poeta le honrase siendo inquilino; el cochero nunca le cobró un céntimo, porque también era admirador suyo, y las chicas más guapas de París querían ser sus novias solo por la gloria de que las dedicase delicadas poesías un hombre tan admirable y admirado por su talento.

El único que no quedó muy contento, que digamos, fué el honrado industrial, que perdió una importante remesa de excelente vino de Borgoña, y el jefe de estación del «Midi», que desde entonces, á consecuencia del disgusto, le parecía que siempre estaba en «Media noche».

EL DIABLO AZUL.

Variedades

Hé aquí un «desopilante» suceso que leemos en un periódico.

Trábase de una suegra y de un yerno, muy buenas personas, muy bien educadas, pero que, como sucede frecuentemente, no se podían ver. Ella era amable con todo el mundo menos con él. El era amable con todo el mundo menos con ella.

En cuanto se veían, disputaban por la cosa más trivial, llegando hasta el insulto y olvidando toda clase de consideraciones.

La víctima de ambos, hija de ella y esposa de él, juzgó prudente morir antes de que la matasen á disgustos. Y poco tiempo después, el marido murió también, dejando su capital, que era pingüe, á los herederos, con la condición expresa de que habían de enterrarle en el panteón de familia y precisamente «encima de su suegra».

Los herederos le enterraron, dejando debajo de su nicho un huequcito para la buena señora.

Pero hé aquí que muere esta dama, dejando un capital no menos abundante, con la condición de que la entierren en el mismo panteón y precisamente «encima» de su yerno.

El uno y el otro han dejado dispuesto que si no se cumple esta cláusula del testamento, el capital será destinado á los hospicios.

¿Cómo resolverán los herederos el conflicto?

* *

De vez en cuando surge el famoso elixir que ha de hacernos inmortales, ó poco menos.

Antes era cosa de astrólogos y alquimistas.

Luego fué de viajeros que obtuvieron por la más novelesca de las casualidades el decreto, bien de manos de un indio azteca, ó de un sacerdote del Thibet.

Ahora, como las fantasías no pasan, se vuelve á la ciencia; es la química la que nos ha de proporcionar el elixir en cuestión.

Ahora, como las fantasías no pasan, se vuelve á la ciencia; es la química la que nos ha de proporcionar el elixir en cuestión. Carbono, hidrógeno, oxígeno, nitrógeno, mézclase, caliéntese, agítase... y aparece la vida. Así lo asegura el sabio Dr. Schsefer muy formal,

quien dice ha asegurado la reproducción de células vitales con las que los mant...

Porque eso de no morir se va suitar la «tabarra» más atroz que dié pensar pudo.

Una simple visita al laboratorio químico, renovación de células, y vivir!

Es decir, á ver siempre al señor que os fastidia, á la amante que os engaña, al «tío» que os sacó veinte duros y ni por Dios los devuelve, al cólico malo, al escritor latoso, al cobrador eterno, á la mujer de la nariz gorda que se rió un día de vuestro corbata, al señor serio que un día causó una impertinencia, al tenor de los calderones, á la tiple de los jipios, á los oradores de mitin, á los políticos... ¡y por siempre!

Decididamente, la muerte es una grande y bellísima invención!

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Dionisio Areopagita, obispo y mártir; Abraham, patriarca; Gisleno, obispo y confesor; y Santas Atanasia, mártir, y Publia, abadesa.

La Misa y oficio divino son de Santos Dionisio y otros mártires, rito semidoble, color encarnado.

MISAS.—Catedral. A las 9 y 114 la conventual.

Sagrario.—A las siete, misa rezada.

San Juan.—A las 6.

Reparación.—A las 5 y 114, 6 y 7 y 112.

San Blas.—A las 7.

Santiago.—A las 7.

CULTOS.—Catedral.—Continúa en su propio altar, á las seis y media tarde, la novena á la Virgen del Rosario. Y después se reza el Santo Rosario en la capilla de la Santa Cinta.

San Antonio.—Continúa el solemne novenario á la seráfica doctora Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, á las siete, misa con acompañamiento de harmonium. Los ejercicios de la tarde son á las cinco y media, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón.

Sangre.—A las cinco tarde, Santo Rosario.

Reparación.—A las cuatro y media tarde, exposición; á las cinco y media, Meditación, y á las seis y media Santo Rosario y reserva.

Mes del Santo Rosario

Durante este mes se reza el Santo Rosario en las iglesias y á las horas siguientes:

Sagrario.—A las seis de la tarde, con exposición mayor.

San Blas.—A las cinco y cuarto de la tarde, con exposición mayor.

Santiago.—A las siete de la mañana, durante una misa rezada con exposición mayor.

San Juan.—A las seis de la mañana, con exposición menor.

Purísima.—A las seis y cuarto mañana, con exposición mayor.

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 8 de Octubre de 1912.

Temperatura máxima de ayer, 17°9; tuvo lugar á las 15 h.

Mínima de esta madrugada, 13°4.

El barómetro á las 14 de ayer marcaba 761'9 mm. y á las 7 de hoy 764'1 mm.

El viento reinante fué ayer del N. y SW., y durante la noche ha sido del N.

NOTA: Ayer, tiempo húmedo y cielo muy nublado.

Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y Matadero de esta ciudad durante el 7 Octubre 1912.

Felatos	Ptas.	Cts.
Cuatro Caminos.	144	65
Temple.	186	37
Remolinos.	8	31
Ebro.	30	10
Estación.	21	38
Matadero.	249	46
TOTAL.	640	27

ARBITRIOS MUNICIPALES

Recaudación del día 7 Octubre. Ptas. 78'08

MESTRE DENTISTA

Curación rápida y eficaz de todas las enfermedades de la boca OPERACIONES SIN DOLOR DENTADURAS ARTIFICIALES Den Carbó, 3—TORTOSA

Aceite "GEVE"
PURO Y GARANTIDO
de Hígados frescos de bacalao

GUERRA á los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el **curanderismo** en todas sus formas y aspectos y el desdoro con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anunciar con verdadero desdoro la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor cazar á los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarse, para confundirlos: ¿Y á V. quién le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación, que lo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

D. José Pujol, cirujano especialista en la curación de las hernias, con 20 años de práctica entre la casa Clausolles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta ciudad tras 10 años de visitarla todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, correspondiendo al favor del público y para mejor atender á su numerosa clientela, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes, en la Fonda Barcelonesa.

Braguero articulado es el modelo más recomendado para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de cauchon, para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes omooplásticos, para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA
De nueve á tres, saliendo en el expreso de la tarde.
Los demás días en

LA CRUZ ROJA
Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Optica, único en su clase en toda la provincia.
Monterols, 16 - REUS

Academia Gotòs
Dirigida por D.ª Magdalena Gotòs, premio por unanimidad del

Conservatorio de Madrid ó Escuela Nacional de música y declamación; y la Srta. D.ª M.ª de la Cinta Giménez, de la Escuela Municipal de Barcelona.

Clases de solfeo, piano, canto, conjunto, dictado, teoría violín y armonía.

Esta Academia es la única en Tortosa donde se observa un especial cuidado en el mecanismo del piano, llegando las alumnas á la *Virtuosite* sin ningún esfuerzo.

Especialidad en el cambio de posición de las manos, destruyendo las posiciones viciosas traídas de otras clases y consiguiendo una perfecta y elegante posición.

En esta Academia se cursan las carreras de solfeo y piano hasta su terminación, y se cuenta con suficiente y capaz personal para atender á todas las alumnas por numerosa que sea la clase.

Clase independiente para los niños. Lecciones particulares en la Academia y á domicilio.

Próximamente se abrirá una clase de instrumentos de cuerda para señoritas.

INSTITUTO DE VACUNACION

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden ser curadas con la misma eficacia acuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; á los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté
Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños.

Enrique Roig Chavarría

Procurador de los Tribunales ha trasladado su despacho á la calle de la Estación (antigua casa Brunet) edificio en que está instalada la «Caja Rural».
Tortosa: Imp. Acción Social, 4 c. de Bienes.

Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 y de 3 A 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Vinda

TORTOSA

Se han expedido en esta provincia 873 licencias de caza, hasta la fecha.

En breve, convocada por el alcalde, tendrá lugar en las Casas Consistoriales una reunión con objeto de estudiar la manera de construir una nueva plaza de toros, de necesidad imperiosa para esta población, pues que sin ella ni se pueden celebrar fiestas ni atracción de forasteros.

El estreñimiento ocasiona numerosas enfermedades. Combátese con los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos; Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Se han inaugurado las clases en la escuela normalista de Tarragona.

Se ha recibido en Tarragona la consignación para el pago de las pensiones de las clases pasivas del Magisterio.

J. FERRER Especialista en enfermedades de mujeres y niños. Partos Plaza Catedral, 2, pral. CONSULTA 10 A 1 Y 4 A 6

Hemos recibido una hoja suelta dirigida «A los ferroviarios de España» por los adalides de la Unión D. Agustín Polo, D. Pedro Cala, D. Alfonso Pérez y D. Antonio Sánchez, y fechada en Cuenca el día 6 del actual.

En ella se da la voz de alerta acerca de los fines políticos y personalísimos que persiguen los que tienen acaparadas las directivas de muchas sociedades ferroviarias.

Además, en la hoja á que nos referimos se hacen afirmaciones atrevidas, referentes á los móviles que pueden guiar á algunos caudillos. Por creerlos de interés para el ca-

bal conocimiento del problema ferroviario, transcribimos los siguientes interesantes párrafos:

«Sabemos lo que este movimiento significa y representa y los factores que le integran.

Y al conocer á los que, para desdicha del elemento ferroviario, han acaparado las directivas de nuestras secciones, hemos de decirnos que lo que se solicita de las compañías es justo, justísimo, pero que tras de estas peticiones están los fines personales de los caudillos que por combinaciones de alta política quieren realizar con nosotros el más abominable crimen de lea humanidad.

¿No está claro, para los que sabemos que los titubeos y vacilaciones de Ribalta, partidario decidido de la actual huelga barcelonesa unos momentos, enemigo acérrimo instantes después, reflejan las combinaciones del representante de M. Z. y A?

¿Se ha de olvidar que el mismo Ribalta fué y es el empleado predilecto del Sr. Maristany? Teniendo esto en cuenta, fácil es ver que el planteamiento de la huelga en estos momentos, sin esperar á que nuestra organización estuviera consolidada, beneficia á álguien que seguramente no somos nosotros.

Nuestro mejoramiento económico es lo que menos les interesa á los que usufructúan la dirección de nuestra organización.

Por eso lea urge, les corre prisa sacarnos de la legalidad, para hacer de nuestra Federación vigorosa una organización política, y de todos nosotros una legión de combatientes por sus negocios cotizables en los Bancos extranjeros.»

Los discretos lectores harán los comentarios que lógicamente se desprenden de los anteriores conceptos.

De la mentada hoja se ha hecho una tirada de miles de ejemplares que han sido distribuidos por todas las estaciones de España y seguramente levantará gran polvareda.

Visitad la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican á la subasta y á la ambulancia, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

¡¡No comprar sin cerciorarse antes de la verdad de lo que queda dicho!!

En trajecitos para niños, gabanes, capas, pellizas, forrería para toda clase de trajes y demás fornituras como etellos de terciopelo-seda para gaganes, etc., etc., hallarán cuanto apetezcan. ¡¡500 piezas panas de todas clases!! ¡¡Aprovecharse!!

Mañada, 7, y Buenaire, 10 - Tortosa

Fumadores ¡Ojo!

Si gastáis piedras para encendedores, el único que puede facilitarlas de la mejor marca conocida (alemana) es Ramón Pernot, Rosa, 3 (Relojería). Clase extra 0'10 ptas. Id. id. fuerte superior. 0'20

Por docenas y cientos, á precios reducidos.

REGISTRO CIVIL

Día 4 Nacimientos Rosarie Josefa Colomé Cid. Defunciones Juan Ripoll Cid, 12 años y 6 meses. Matrimonios Ninguno.

TINTORERIA T. Besalduch

Especialidad en todos los colores. : y en toda clase de lavados : Lutos á las 24 horas Despacho: Rosa, 8 Taller: Plaza Santa Ana, 5

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

CINEMATOGRAFO

Hoy, martes, estreno de las más interesantes películas de la tan acreditada casa Gaumont. Permanente desde las 8.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

JOSÉ DELCLÓS

Plaza del Pino entrada por la Plaza del Beato Oriol BARCELONA

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos además de su gran Cocina española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes á diario: 5 pesetas, mesel sup Servicio á la carta y por cubiertos, á precios reducidos.

Máquinas parlantes

y Discos doble cara

Pidan en discos Odeón, la «General», «Mujer moderna», «Canto de Primavera» y otras, de la Meller, etc., etc. Catálogos gratis.

Se arreglan toda clase de gramófonos. De venta: En la ebanistería de

Manuel Panisello

Moncada, 16, y Carmen, 2 y 3-Tortosa

Nota.—Se venden y alquilan pianos y armoniums á precios baratísimos.

TALLER DE MODISTA

MARIA BALART

CONFECCIONES ESMERADAS Y ACABADAS CON ARREGLO Á LA ÚLTIMA MODA PARISIEN

PRONTITUD Y ECONOMIA

ELEGANCIA Y SENCILLEZ

ESPECIALIDAD EN EL CORTE

Calle Despuig (Einsanche del Temple) cerca la Carretera Simpática

En venta

Lo están varias fincas de las que dará razón el corredor Pedro Subirats, que reside en Mas de Barberán.

Practicante

Se necesita en la Farmacia de D. José Roch, Arco del Romeu, n.º 3, Tortosa.

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

¡Qué vergüenza!

A título de curiosidad recogemos las siguientes noticias que se comentan por sí solas:

El maestro de Santibáñez de Atienza ha participado á la Junta provincial de primera enseñanza, que carece de casa-habitación y local para la escuela.

La maestra de Campillo se queja también á la Junta provincial de las malas condiciones del local de la escuela de dicho pueblo y el maestro de Rioseco de Tapia de que no tiene casa donde vivir.

El maestro de Carrizal ha comunicado que se encuentra en estado ruinoso el local de la escuela de dicho pueblo.

El maestro de San Pedro de Dueñas comunica que amenazan ruina la casa-habitación y el local de la escuela de dicho pueblo.

Otros que también quieren

En la sección varia de la casa del Pueblo, en la que figuran asociados 5000 empleados de tranvías, se ha recibido una solicitud pidiendo que se haga una campaña para que el Gobierno conceda á los mismos las mejoras ofrecidas á los ferroviarios.

Las huelgas que siguen

En el Sur de España y en el Central de Aragón no se ha resuelto todavía el conflicto, aunque en el primero se presentaron varios obreros á trabajar.

Respecto al segundo, existe el conflicto debido á que, por haber admitido la Compañía bastantes esquirols, supone un aumento en el presupuesto la vuelta de todos los huelguistas al trabajo.

No obstante, se cree que se resolverá satisfactoriamente.

—El gobernador de Almería ha

conferenciado con el director de la Compañía del Sur, quien dijo que no era posible acceder al traslado del capataz porque sería quebrantar la disciplina.

Respecto á la aprobación de las mejoras, ha manifestado el director que sería la ruina de la Compañía.

—El gobernador de Jaén ha telegrafado lo siguiente:

«Según comunica el interventor del Estado en la estación de Baeza, el tren corto de Almería salió con una hora de retraso para enlazar con el de Madrid.

Llevaba 70 viajeros é iba conducido por un maquinista de Obras públicas, un fogonero militar y el inspector del movimiento.

Inundaciones.—Otras noticias.

Alicante.—Ayer llovió torrencialmente, inundándose la población. Hundiéronse varias casas de la calle de Trafalgar. En la del Socorro ahogóse el niño José Martínez, de cuatro años, que se hallaba solo y durmiendo en la casa, el agua inundó la habitación, haciendo perecer al niño.

El Sr. Canalejas ha telefonado pidiendo noticias del suceso.

—En breve se acometerán las obras del ferro-carril de Alicante á Villajoyosa.

—En un túnel entre Sax y Elda un tren ha arrollado á un anciano.

En Nicaragua

Washington.—Los últimos despachos dan cuenta de que se han librado en Nicaragua nuevos combates entre las fuerzas de infantería de marina norteamericana y los insurrectos, habiendo estos últimos sufrido pérdidas muy grandes. Los norteamericanos se han apoderado ya de importantes poblaciones.

Pesimismo sobre Oriente

Vienna.—Los periódicos de esta mañana consideran que la situación continúa siendo alarmante y cifran pocas esperanzas en la intervención proyectada por las potencias.

Conferencia á las 5:30

MADRID

La «Gaceta»

Este periódico publica una disposición admitiendo la dimisión de magistrado del Tribunal Supremo á don Nazario Vázquez y nombrando para sustituirle á D. Andrés Tormo.

También publica el nombramiento de D. Manuel Portela Valladares para fiscal del mismo tribunal.

Las Mancomunidades

Ignórase todavía la fecha en que se votará definitivamente en el Congreso el proyecto de ley de Mancomunidades para que pueda pasar al Senado, pues todavía no se han puesto de acuerdo en este punto los señores Canalejas y Montre Ríos.

Conferencia

El Sr. Canalejas ha estado esta mañana en el Ministerio de Fomento para conferenciar con el Sr. Villanueva, quien le ha dicho que están imprimiéndose los proyectos de ley que han de presentarse al Congreso relativos á los ferroviarios.

En Palacio

El Sr. Canalejas ha ido esta mañana á Palacio, para hablar con el Rey acerca de asuntos relacionados con la huelga de los ferroviarios.

Combinación de gobernadores

Todavía no se ha firmado la anunciada combinación de gobernadores.

Las misiones americanas

Han llegado á Madrid los individuos de las misiones americanas que asistieron á las fiestas del Centenario de las Cortes de Cadiz.

El Sr. Figueroa «Alcorta» no podrá asistir á los obsequios que se les tributen.

Firma

La firma de Hacienda y de Gobernación ha carecido hoy de interés.

PAMPLONA

Batalla campal

En Cascante se ha librado una descomunal batalla entre los obreros del campal, de dos pueblos vecinos.

Han resultado, á consecuencia de la lucha, un muerto y seis heridos.

Caso raro

En Moriones ha fallecido la anciana Juana Sagués que cayó enferma en cama á la edad de 22 años y ha permanecido en ella durante cincuenta y tres.

MÁLAGA

Los ferroviarios

Los ferroviarios de esta sección no han retirado todavía el aviso de declararse en huelga.

En los ferro-carriles andaluces se ha tomado la filiación de los ferroviarios reservistas, habiéndose presentado en número de quinientos.

SEVILLA

Pidiendo una asamblea

Los ferroviarios de esta sección han pedido la reunión de una asamblea nacional para juzgar la conducta de los de la red catalana y la del Comité Central ante la llamada de los reservistas.

BILBAO

Perezagua en la cárcel Se ha presentado voluntariamente

al Juzgado, el conocido tabernero y concejal socialista Perezagua para cumplir el arresto de dos meses y un día que le fué impuesto recientemente, que ha de purgar en la cárcel de Balmaseda.

VALENCIA

Vuelta al trabajo

A la asamblea de ferroviarios celebrada anoche asistieron hasta mil obreros, acordando continuar al trabajo.

Los empleados del Central de Aragón tomaron el acuerdo de volver al trabajo y que los aumentos de sueldo se destinen á la fundación de una caja de resistencia.

BARCELONA

Felicitaciones

Los magistrados de esta Audiencia han ido esta mañana al despacho del Gobernador para felicitar al Sr. Portela por su nombramiento de Fiscal del Supremo.

También han estado á ver á Portela, con el mismo fin, varias distinguidas personalidades.

Los servicios ferroviarios

A consecuencia del trabajo que se ha aglomerado estos días en las oficinas del ferro-carril de M. Z. A. todavía no se han normalizado todos los servicios, lo que se confía en que se realizará en breve.

Reconcentración de fuerzas

Las fuerzas del ejército y de la benemérita que prestaban estos días servicio en las líneas y en las estaciones, se han reconcentrado en esta capital.

Esta mañana han llegado las fuerzas de la benemérita que estaban en Sabadell.

ROMA

La paz

Circulan rumores de que en breve se firmará la paz turco-italiana.

Los sucesos de los Balcanes han precipitado este acontecimiento.